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石川りょう事務所のご案内
　石川りょう事務所の開設時から、多くの方々に市民相談の場
としてご利用いただいております。公務などで事務所を留守に
している場合も多いため、ご来訪いただく際は事前にご連絡
をいただき、日時を調整してからお願いいたします。
　駐車場を2台確保しました。下の地図をご参照ください。事
務所からは少し離れており、徒歩約1分かかってしまうのです
が、遠方よりお越しの際は是非ご利用ください。これからも市民の皆さまに気軽にお立ち寄
りいただけるような事務所を目指してまいります。

　私が所属する会派・千葉政策議員団より、熊谷
俊人千葉県知事に対して来年度（令和6年度）の
予算要望書を手渡しました。私からは、船橋市の
課題を中心に15点の要望を提出。知事から「来年
度予算に反映できるように検討する」という前向
きな反応をいただきました。実現に向けて知事
部局と共に引き続き尽力してまいります。

千葉県議会議員（船橋市）   無所属

【 Vol.３】
令和６年度の予算要望書を知事に手交
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●1980年（昭和55年）11月15日生まれ
●芝山中学校、八千代高校、立教大学法学部卒業
●JICA青年海外協力隊・村落開発普及員（ケニア）
●国連プロジェクトサービス機関（UNOPS）
●英国国立マンチェスター大学大学院留学
●開発コンサルタント会社アイ・シー・ネット（株）
●外務省在スーダン大使館、在南スーダン政府
    連絡事務所（現大使館）二等書記官
●早稲田大学公共経営大学院修了
●船橋市議会議員（2期）

【資格など】
TOEFL(CBT)257点（TOEIC915点相当）、仏語検定3級
プロジェクトマネジメントスペシャリスト（PMS）、
政策学校「一新塾」32期生、ビール検定2級、
ふなばし市民大学校平成26年度ボランティア学科

【住所】千葉県船橋市芝山2-2-1-208
●ルミエール飯山満（マンション）の2階（入口1階）
●ときめ木ロード沿いくすりの福太郎芝山店の隣
●東葉高速線の飯山満駅から徒歩約10分
●駐車場2台有り（事務所から徒歩約1分）

芝山100円商店街で売子 県総合医療センター竣工

ご意見やご質問、ご要望
を何でもお寄せください！

この２台

拡大写真

事務所内

予算要望書
❶ 主要な国県道の整備の促進

　①船取線の4車線化

　②夏見小室線の交差

　　点改良と道路拡幅

　③国道14号の交差点

　　改良(船橋競馬場入口、船橋大神宮

　　入口、中山競馬場入口など)

❷ 児童相談所設置に係

　 る専門的人材の確保

❸ 学校への教員の増置

❹ 妊婦健康診査の回数

    引き上げ

❺ 帯状疱疹ワクチンに対する費用助成

❻ 船橋市立医療センターへの財政支援

❼ 子ども医療費助成制度の拡充

❽ 東葉高速鉄道の経営

　 安定化に向けた国と

    の協議調整

  （高運賃対策）

❾ スクールサポートスタッフの増員

10 特別支援教育の学校種で合格した者

    の特別支援学級での配置

⓫ 貴重な干潟である三番瀬の再生

⓬ 東京湾の青潮対策の強化

⓭ 鉄道駅バリアフリー設備の整備促進

   （ホームドア等の設置）

⓮ 交番の新設（防犯体制の強化）

⓯ 千葉県内の市町村でバラバラになっ

    ている国民健康保険料水準の統一に

　  向けた検討

　

＊常に渋滞の船取線

＊令和8年度開設予定
の船橋市児相イメージ

＊沿線住民を悩ませる
　東葉高速の高額運賃

予算要望書の詳細は
右の二次元コードより
公式ホームページへ！



　

　今年の夏、船橋市在住の私の友人が、子どもた
ちのために自分にできることはないか、と考えた結
果、養育里親になる決心をしました。里親になるた
めには研修を受講しなければなりません。その受
付窓口は児童相談所なのですが、友人が問い合わ
せたところ、「里親研修は年度当初にしか受け付け
ていないので、また来年に問い合わせてほしい」と
いう返事でした。せっかく里親を志してくれている
思いを挫いてしまうわけにはいかないと考え、私
が県庁に確認したところ、研修受付期間は4～5月
の1ヶ月間を原則としているものの、募集人員に達
していない場合は通年で受け付けており、今年度
はまだ定員に達しておらず受入は可能とのこと。こ
のルールが現場（児相）に伝わっていなかったこと
がわかり、改めて全ての児相に周知を徹底してもら
いました。そして、里親を志す私の友人は今秋の研
修を無事に受講することができました。
　

　この出来事をきっかけに、本県の里親研修制度
に改善の余地があると考え、近隣の都県における
里親研修について調べてみました。その結果、本県
で年4回実施している里親研修は、東京都では年5
回、埼玉県にいたっては年6回実施していることが
わかりました。本県が年間に受け入れ可能な受講
者は240人ですが、今年度の受講者数は現時点で
199人、昨年度は126人であり、上限に達していま
せん。埼玉県は年6回の実施により、毎年約230人
もの受講者を得ているとのことでした。

　

　研修受け入れ可能な人数の上限に達した実績
がないにもかかわらず、研修受付期間を原則年度
当初の約1か月間に限定していること、また、研修
実施回数が近隣都県より少ないことに疑問を抱き
以下の2点を質問しました。
❶ 1年に約1か月（毎年4～5月）となっている里親
研修の受付期間を通年にしてはどうか？
❷ 年4回の里親研修の回数を増やしてはどうか？
　熊谷俊人知事の回答は「両方の提言についてし
っかり検討する」という前向きなものでした。家庭
と同様の環境における養育が全国的に推進されて
いる中で、本県も里親事業に力を入れています。里
親の数を増やすため、また、その質を担保するた
めにも、里親研修はとても重要です。上記2点が速
やかに実行に移されることを希望します。
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会派代表質問とは？

会派代表質問 令和5年第3回定例会にて
千葉政策議員団は会派代
表質問を行い、私からは千
葉県の里親研修について
提言しました。

首都圏の里親研修を調査

質問のきっかけ 石川りょうの提言

千葉県の令和４年度決算

自主財源
13,130

59%

依存財源
9,051
41%

県税
9,488
43%

諸収入
2,714
12%

使用料及び手数料
276
1%

その他
652
3%

国庫支出金
4,144
19%

地方交付税
2,139
10%

地方譲与税
1,221

5%

県債
1,492

7%

その他
55
0%

歳入
（単位：億円）

　総額は2兆2,181億2,130万円。主な内訳は、県税
が約9,488億円で構成比の約42%を占めています。
県税に使用料や手数料など諸収入を合わせた自主
財源は約1兆3,130億円で構成比の約60%を占めて
います。対して、国庫支出金や地方交付税・譲与税な
どといった依存財源は約9,051億円で構成比は約
40%。県債（県の借金）は約1,492億円でした。

議会費
24
0%

総務費
1,557

7%

民生費
3,562
16%

衛生費
2,376
11%

環境費
84
0%

労働費
40
0%農林水産業費

487
2%

商工費
3,241
15%

土木費
1,303

6%

警察費
1,432

7%

教育費
3,602
16%

災害復旧費
9

0%

諸支出金
2,298
11%

予備費
1,883

9%

歳出
（単位：億円）

一般会計歳入

　総額は2兆1,900億1,417億円。内訳を多い順に見
ると、教育費が約3,602億円で構成比の16.5%、民生
費（児童・高齢者・障がい者福祉など）は約3,562億円
で16.3%、商工費は約3,241億円で14.8%、公債費（
借金の返済費）は約2,298億円で10.5%となっていま
す。船橋市の一般会計総額は約2,200億円なので、千
葉県は約10倍と考えるとイメージしやすいですね。

一般会計決算の総括

一般会計歳出

　定例会において会派として知事部局に対し質問で
きる制度です。千葉県議会における定例会は年4回。5
人以上の会派であれば毎回（年4回）実施できます。4
人であれば年2回。3人以下だと会派代表質問はでき
ません。私が所属する千葉政策議員団は4人の会派で
あり、年2回実施できます。
　
　質問者は会派を代表して毎回1人と決まっており、
第3回定例会では会派代表である水野ゆうき議員（我
孫子市選出）に行っていただきました。しかし、内容は
4人全員で考えるため、私からは今回ご紹介した里親
研修や、県営水道事業及び工業用水道事業、また、千
葉県内には1か所しかない盲養護老人ホームなどに
ついて取り上げました。

　千葉県の財政は、企業業績の回復や原油価格の高騰などの影響で県税収入が増加した一方、高齢化の
進展により、医療や介護給付などの社会保障関係費が増加する傾向が続いています。そのような状況の中
でも、歳入総額から歳出総額と翌年度に繰り越すべきお金を差し引いた実質収支は19年連続の黒字とな
っていることから、健全な財政運営ができていると言えます。しかし今後は、物価高騰による消費の落ち込
みや世界的な経済情勢の悪化などの影響も懸念され、財政状況の先行きは不透明であることから、県税収
入などの財源確保や事務事業の見直しを徹底するなど、持続可能な財政運営に努める必要があります。

特別会計の決算

　千葉県には一般会計とは別に18の特別会計がありま
す。特別会計の決算状況は、18会計で歳入総額1兆9,592
億710万円、歳出総額1兆9,293億3,398億円であり、収支
は黒字となっています。しかし、今後の不透明な経済情
勢を考えると、一般会計と同様に、引き続きの徹底した
経費の節減や計画的な予算の執行が求められます。

①財政調整基金

②県債管理事業

③地方消費税清算

④自動車税証紙

⑤市町村振興資金

⑥母子父子寡婦
　 福祉資金

⑦心身障害者
   扶養年金事業

⑧国民健康保険
　 事業

⑨日本コンベンション
   センター事業

⑩小規模企業者等
　 設備導入資金

⑪就農支援資金

⑫営林事業

⑬林業・木材産業
　 改善資金

⑭沿岸漁業改善
　 資金

⑮奨学資金

⑯工業団地整備
　 事業

⑱土地区画整理
　 事業

⑰港湾整備事業

18の特別会計のご紹介
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